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На съезде народных 
депутатов СССР

Н а сним ках: М. Г, Горбачев среди депутатов. 
Н ародны й депутат  А. М. Оболенский беседует с ино

странны ми ж урналистам и .
Н ародны е депутаты  СССР ведушas телепрограм м ы  

«Здоровье», главный редактор журнала «Здоровье» 
К). В. Белянчикова и врач Н А. К асьян,

Ф отохроника ТАСС.

ПРОШ У СЛОВА
П родолж ает работу  .С ъезд народны х депутатов. Весь 

народ пр о д о лж ает  с  небы валой активностью  участво
вать в нем, чутко реагируя на к аж д о е  вы ступление д е 
путатов. на к аж д о е  их реш ение. «П рош у слова!» — 
говорят и наш и читатели. П редоставляем  страницы  га 
зеты  всем ж елаю щ им  поделиться своими мыслями.

I  Н. В. ТК А ЧЕВ А , учитель ш колы  №  6:
—  С ъезд народны х депутатов  проходит небы вало б у р 

но. Ч увствуется, что действительно осущ ествлен дем о
кратический вы бор депутатов. К аж д ы й  из них личность, 
им ею щ ая свои суж дения, мысли, депутаты  не боятся 
вы сказать  наболевш ее, критику  в адрес правительства. 
Радует, что депутаты , в том  числе и наш и избранники, 
д ер ж ат  связь  с народам .

В ним ательно слеж у  за  работой С ъезда, я не покидает 
ощ ущ ение, будто прорвало  застоявш ую ся плотину, и 
сильный, бурлящ ий, порой ш умный, поток стремится 
вы плеснуться Н ародны е депутаты  поднимаю т самые 
болевые проблемы  наш ей ж изни, и верится в решение 
этих проблем . Т олько надо трудиться  теперь, к ак  го 
ворят, засучив рукава .

О горчает, что почти не вы ступает учительство, пред
ставители  здравоохранен ия, а ведь не только  экономи
к у  и сельское хозяйство надо вы водить из проры ва, но 
и народное образование, и здравоохранение. М ало го 
ворят  о проблем ах  м олодеж и. И, пож алуй , только Б, Н. 
Е льцин в ы ск азал ся  об оздоровлении детей, поднял ост
рый вопрос о необходим ости сниж ения детской смерт
ности. П осм отрите, к ак  в этом  плане поставлена работа 
а К итае, там  смертность среди детей составляет  0,5 
процента, а в С оветском  Сою зе назы ваю тся страш ны е 
цифры...

У дивляет и то, что отм алчиваю тся члены П олитбю 
ро и секретаря Ц К , а они так и е  ж е  депутаты .

Б целом ж е С ъ езд  работает  хорош о, к  нем у прико
вано внимание о т  м ал а  до  велика" — где  бы ни н ахо
дился в эти дня, гл ав н ая  тем а р азго во р а  —  С ъезд . К о г
да  идет трансляция, т о  пустею т улицы  —- все стрем ят
с я  к тел езязвр ам , -ради оп ри ем н и кам . Н ебы валое, пре
красное ново? и обнадеж иваю щ ее собы тие происходит в 
наш ей С тране  С оветов.

■  А А М И РО Н О В А , Н. П Л У ТК О В А  Н М. Д Е 
М И НА работники центральной городской библиотеки:

— Н а какое-то  мгновение мы "приостановили работу

— так взволновало нас выступление академ ика Д. С. 
Л ихачева. Он затронул  наболевш ий, ж ивотрепещ ущ ий 
вопрос о культуре, в . том числе и впервые на таком  
больш ом форум е с высокой трибуны заговорили о 
библиотеках. И  поддерж иваем  Л ихачева, что пока в ду 
ховной сфере не произойдет перелома, то и перестрой
ка  не сдвинется с места.

П равдиво  подмечено о нищ ете наш их библиотек. П р и 
ведем пример из своей работы : приш ла недавно к нам 
популярная книга А. Р ы б акова  «Тридцать пяты й и дру
гие годы» в одном экзем пляре, а читателей у нас 24 
тысячи. М ало издаю т детской литературы . Н априм ер, у 
нас пять детских библиотек (одна из них оовмеш ена со 
взрослой в 16 ф илиале) плюс библиотеки на селе, а 
мы получаем  из редких книг по 5—6 экзем пляров. К о
му давать^ Естественно, читательский спрос удовлетво
рить не м ож ем . Значит, необходимо пересм атривать и 
и зд ательск у ю ' политику, ком плектование. Б иблиотекам  
нуж на соврем енная техника. А до этого рано говорить 
о  переходе библиотек на хозрасчет, к а к  правильно ска
зал  академ ик Л ихачев. Д л я  наш ей строят новое зд а 
ние, очень волнует, не будет ли это  просто «казенная 
коробка». Очень надеем ся на дизайнерскую  помощ ь со 
стороны исполкома и новотрубников.

Н ' М .  Ф. ЕС И П О В А , парикм ахер сал о н а  «У лыбка»:
— Д ум аю , многие со мной согласятся, что характер 

дискуссий на С ъезде — убедительная победа перест
ройки. П олн ая  раскрепощ енность и разнообрази е  мне
ний депутатов. О бо всем, что накапливалось десятиле
тиями, обо всем, что думаю т, бурно и откровенно лю ди 
смогли говорить с сам ой вы сокой трибуны . Н ацион аль
ные вопросы настолько остры, что их никак невозм ож но 
обойти, хотя очень ж гучи и экономические, и полити
ческие проблемы. С егодня у  нас, уральцев, настроение 
приподнятое, т ак  к ак  Б . Н. Е льцин введен в  состав 
С овета Н ациональностей. И  я думаю , что Б орис Н ико
лаевич займ ет достойное место в  политической ж изни 
страны .

Н а С ъезде да и в стране, нет равнодуш ны х людей, 
они ж ад но  впиты ваю т все, что происходит на форуме, 
и в этом его больш ое значение.

Хочется верить, что обязательно  р е ш а тс я 'в аж н ы е  во
просы д л я  ж изни всей страны .

■  ВЕСТИ ИЗ СОВХОЗОВ

П О С Е В Н А Я  

Н А  Ф И Н И Ш Е

В совхозе «П ервоуральский» подходит 
к концу посевная. В Т алице еш е в поне
дельник арендаторы  долж ны  были закон 
чить посадку капусты . Н а Пильной не
предвиденная за д е р ж к а  у  второго звена. 
И з-за  неисправной системы полива.

Все эти хлопотны е дни, тракторист вто
рого отделения совхоза  Р  Зам алтдинов 
подвозил воду к . рассадопосадочной м а 
шине. В хозяй стве он р аб о тает  недавно, 
но зареком ендовал  себя с наилучш ей сто 
роны.

Ф ото В. ЗОТОВА.

= 1  н о в о с т и
Закончился одиннадцаты й 

учебный год в детекой ху
дож ественной ш коле Более 
трехсот юных первоуральцев 
обучались здесь за это  вре
мя, многие продолж или  обу
чение по худож ественном у 
профилю . В этом  нем алая 
заслуга  педагогов, которы е 
кром е педагогической д е я 
тельности участвую т в х у 
дож ественны х вы ставках  на 
высоких уровнях. Они при
влекли в клуб  м олоды х ху
дож ников, организованны й

ВЫ СТАВКА
ТВОРЧЕСТВА

при ш коле и сам одеятель
ных живописцев, которы м 
олень нуж но, общ ение с про
фессионалами.

Совместно, с  учащ имися 
педагоги подготовили отчет
ную  творческую  вы ставку 
работ, ко то р ая  откроется

К  с в е д е н и и ^  д е п у т а т © ®  г о р о д с к о г о  С о в е т а

9 июня в 19 чаеее ве Д в е р ц е  культуры и техники 
«Строитель» проведите*  19-я сесси я  Первоуральского  
го р о дск о го  Совета народных депутатов (20 созыва!.

Ц ПОВЕСТКА ДНЯ
О  работе  Еилимбаевеког© поселкового и Битимского 

сельского  Советов неродны х депутатов, трудовых кол
лективов, предприятий, учреж дений  по социальному

развитию  территорий.
Докладчики: Ю. Ф. Рублев, председ ател ь  исполкома 

Билимбаевского поселкового  Совета; Л, И. Перминов, 
пр едсед ател ь  исполкома Битимского сельского  Совета.

Отчет о р або те  постоянной комиссии по транспорту 
и связи.

Докладчик  Н. Н, Езерский, председ ател ь  комиссии.

на днях. Т акая  .вы ставка  
проводится впервые и по
знаком ит лю бителей искус
ства  со многими ж ан р ам и  и 
видам и худож ественной д ея 
тельности, которы м  учат 
детей  в наш ей школе.

Р а зд ел  ком позиции пред
ставлен  в ж ивописи, гр а 
фике, других ж ан рах . Сю
да  ж е вош ли дипломны е р а 
боты вы пускников: «Н атю р
м орт» А настасии Танайло- 
вой, «Д еревенский пейзаж » 
Нины Ч ерепановой, «Букет» 
Л ари сы  Смирновой.

С ам ы й интересный раздел 
по прикладном у искусству: 
гобелены  Ирины Огневой и 
К эти  К айгородовой, вы ш ив
ка С ветланы -У диловой, др у . 
гие работы . Мы приглаш аем 
первоуральцев на эту  ин
тересную  творческую  вы
став ку  юных худож ников и 
их педагогов.

Л. КЛИМЕНКО,
директор ш колы.

ЧУЖОЙ БЕДЫ 
НЕ БЫВАЕТ

То и дело каш е м ир
нее врем я взры вается  
человеческой бедой. С 
болью  в сердце услы ш а
ли мы о трагедии  на ж е 
лезной дороге У ф а— Ч е
лябинск, унесш ей согни 
человеческих ж изней, в 
том числе и детей.

М ного пострадавш их, с 
тяж елы м и  ож огам и. С ре
ди них дети. Д л я  спасе
ния их нуж но больш ое 
количество крови  и ее 
препаратов.

8 июня во втором цехе 
Н овотрубного завода 
пройдёт день донора: 
250 человек дадут кровь. 
15 нюня рабочие десято
го ц еха  дадут плазму. 
Д оноры  плазм ы  должны 
обращ аться  в свои пер
вичные организации Об
щ ества Красного Креста 
или в донорский отдел 
областной станции пере
ливания крови (тел. 
2-27-27) с 9 июня.

М атериальную  помощь 
пострадавш им  и семьям 
погибш их можно пере
числять н а  счет 700482 в 
К ировском  отделении 
Ж и лсоцб ан ка  обкому Об
щ ества Красного Креста.

Горком Общества при
зы вает  первичные орга
низации срочно погасить 
задолженность по член
ским взносам: Коуров-
ский леспромхоз, заводы 
Ж БИ иК , динасовый, Но
вотрубны й, сантехизде
лий, школу Дс 5, ПТО 
УЖКХ, ПССМУ.

Л. РЫБАКОВА, 
председатель 

горкома Общества 
Красного Креста.



П Л Е Н У М  Г О Р К О М А  К П С С
В пятницу в малом зал е  Д в о р ц а  куль- нию авангардной  роли ком м унистов в осу- отраж ение предлож ения, вы сказанны е по кладчик, выступаю щ ие в прениях нередко J

пленѵм" гТ„ =  С0С™ ЯЛСЯ ш ев ел е н и и  перестройки народного обра- тезИсам, опубликованным в газете 16 м ая. ссы лались на тех, кто в Кремлевском jпленум горком а КПСС с повесткой дня: зования». u
«О состоянии работы  и зад ач ах  город- С докладом  выступил секретарь гор- На ход пленУм а налож и ло  отпечаток Д ворце съездов поднимает наболевш ие
ской партийной организации по повыш е ком а КПСС В. Я. Основин. В нем наш ли событие, которы м ж ивет вся страна. Д о- проблемы народного образования.

НЕЛЬЗЯ ОТКЛАДЫВАТЬ НА ЗАВТРА
На тпибунр завед у ю щ и й  ф и н х о зо тдел о м  горисп олко

ма В. И . ееМ ЕНИХИН:
—  Рассм атриваем ы й сегодн я  на пленум е  воп рос  — 

один из многих, тр ебую щ их безотл агател ьн о го  решения. 
П р о б лем ,  накопившихся в систем е  н ародн ого  о б р а з о в а 
ния, предостаточно.  И лишний р а з  это нашло п о д тв ер 
ж д е н и е  в выступлениях участников за седан ия  ко м и с
сии го р ко м а  КПСС по соц иально-экон ом ическом у  р а з 
витию. О со бу ю  о забоченн ость  вызывает состояние 
материально-техни ческой  базы  многих школ, до ш к о л ь 
ных и внешкольных учреж дений.

Так, в плачевном  состоянии находится школа в Кры
лосово ,  в три смены  проходят  занятия во второй ш ко
ле,  нуж дается  в расш ирении  школа №  15 на Динасе, 
крайне  н ео бх о ди м ы  доп олнительн ы е  площ ади для м а с 
терских и л аб о р ато р и и  Н ово ал ексеевско й  сельской 
ш коле  №  16. М ож ет  возникнуть вопрос:  почему испол
ком го р о дско го  Совета не в ы деляет  м атериальны х и 
финансовых средств,  необходим ы х для достойного 
ф ункционирования  учреж дений  нар о дн о го  образования?  
Ответ та«ОЕ: исполком в насто ящ ее  в р ем я  сам не о б 
л адает  ни материальны м и, ни ф инансовы м и ресурсам и

Трубы — основная продукц ия  города.  А ф онды  на 
них составляют 2,2 тонны в год. Какие-либо к о м м ен та 
рии зд есь  излишни. Что касается финансовых в о з м о ж 
ностей, то м о ж н о  отметить с л еду ю щ ее .  На первый 
взгляд , если сравнить ассигнования, п р еду см о тр енны е  
■в г о р о д с к о м  б ю д ж е т е  в т ек у щ ем  году, рост составляет 
почти 10 процентов. Но сегодня  этого недостаточно. 
Вся б е д а  в том, что сегодн я  как городской  бю джет,  
так и м атер иал ьны е  ф онды  ф о р м ир у ю тся ,  исходя не 
из городских  в о зм о ж н о стей  и потребностей ,  а из тогр, 
что г о р о ду  выделит областной Совет, которому,  в свою 
о ч е р е д ь ,  — Совет Министров республики. То есть до 
тех пор, пока го р о дск о й  Совет народны х депутатов не 
станет о бладать  реальн ой  властью, картина р е зк о  м е 
няться не будет. А р еал ьн ая  власть Совета в о зм о ж н а  
только  при п е р е х о д е  на т ер р и то р и а л ьн о е  с ам о у п р а в л е 
ние и сам оф и нан си рован ие .

Есть и полож ительны е  при м еры  взаимоотнош ений 
школ и промы ш ленны х предприятий. Это «Хромпик» 
и школа №  12, р у до у п р ав л ен и е  и школа N5 20. Но 
чащ е  м о ж но  видеть обр атн ы е  при меры , о чем с болью  
говорили д и р ек то р а  школ на уж е  упом ин авш ем ся  з а 
седании комиссии горком а .  Характерно, что с п е р е х о 
д о м  на х озрасчет  руководители  предприятий у м ен ьш а
ют д а ж е  тот минимум помощ и, что о казы вался  раньше. 
Это ЦУГРЭ и У рал эн ер го стр о й пр о м ,  за в о д  «Искра» и 
Коуровский л ес п р о м х о з .  Что ж, хозрасчет  заставляет 
считать деньги, но не на этом  ж е  надо  экономить.

'  Ведь конечный продукт школ, ПТУ, техникумов, если 
м о ж но  так выразиться , это кадры  для этих ж е  
предприятий.  И предприятия  сами, в первую  о чер едь ,  
заинтересованы , кого они получат ч е р е з  год, два и 
дал ее .

Комиссия предлагает  о ф о р м л я т ь  в заим оотнош ения  
Между о т д ел о м  нар о д н о го  о бр азо вани я ,  с одной с то р о 
ны, и пром ы ш лен ны м и  п р едпр и яти ям и — с другой, ко л 
лективными до го в о р ам и .

Но чтобы до го в о р ы  не остались лишь на бумаге, 
вы полнение  их д о л ж н о  находиться под постоянным 
ко нтр о л ем  партийных органи зац ий  обеих  сторон. Д а  и 
комиссия г о р ко м а  КПСС по содействию  ш кольной р е 
ф о р м е  не д о л ж н а  оставаться  в стороне .

З а те м  слово взял  А. В. ИВКИН, ди р ек т о р  п р о ф е с с и о 
нально-технического  училища №  6. При в се о б щ ей  тяге 
к хозрасчету  А лексей  Васильевич для реш ен ия  ф ин ан
совых п р о б л е м  ПТУ видит единственный выход: сам ом у  
училищу переходить  на хозрасчет ,  когда  с п р е д п р и я 
тий взим ается  п рям ая  плата за подготовленных для них 
квалиф ицированны х рабочих. А это обеспечит  с о д е р 
ж ан и е  п ерсон ала  училища и укрепит его  м атериальную  
базу.

— М ож ет  возникнуть два вопроса,  — сказал  А. В. 
Ивкин. — «Купит» ли п р едпр и яти е  н едоучку  и с м о ж ем  
ли мы научить. Конечно, недоучки никому не нужны, 
поэтому мы долж ны  сделать ПТУ подлинной кузницей 
кадров .  Н е о б х о д и м о  выявить потребность го р о д а  в 
рабочих кадрах, упорядочить  их подготовку, ликвиди
ровать м е ж в е д о м с т в е н н ы е  бар ье р ы .  Мы м о ж е м  п р е д 
ложи ть  в сем  предпри яти ям , о с о бен н о  не им ею щ и м  
ПТУ, подготовить рабочих б е з  отрыва от производства, 
на в е ч е р н е м  отделении  (по договорам ).

На трибуне  зам. п р е д с ед ат ел я  го ри сп олком а  А. Н. 
ЧУТОВ. Он сказал:

— Вопросы перестройки  н ар о дн о го  о б р а зо в а н и я  не 
найдут ж е л а е м о г о  отраж ен и я ,  если мы не б у д е м  р е 
шать о д н о в р е м е н н о  и социальны е  вопросы: о б е с п е ч е 
ния ж и л ьем  учителей (а их в списках о чередности  
200 с е м е й — каж дая  пятая учительская семья),  вопросы  
питания и о бесп еч ен и я  продуктами, охраны зд о р о в ь я  
учителей. О тм еч аю  только те социальны е п роблем ы , 
р е ш е н и е  которых зависит от совместных усилий и о б 
щ ей  заинтересованности  партийных и советских о р г а 
нов, у ч р е ж д е н и й  н ар о д н о го  о б р а зо в а н и я  и базовы х 
предприятий.

О со бу ю  трево гу  вы зы вает  р е з к о е  с о кр ащ ен и е  в
1938__1989 годах вы деления  жилья. Так, если в 1987
году  улучшены ж илищ ны е условия 60 учительским с е 
м ьям ,  то  в 1988 году — в три р аза  м еньш е,  22 с ем ья м  
улучш ены ж илищ ны е условия, в том числе на селе  —
11. За  пять м ес я ц е в  1989 года в ы д е ле н о  четы р е  к в ар 
тиры. Учитель не м о ж ет  понять, почем у при та
ком  энергичном строительстве  в го р о д е  потребности 
учителей в ж ил ье  у довлетворяю тся  крайне  слабо. В 
ев язи с этим хотелось бы поделиться  увиденным  опы
том партийного подхода  к ж илищ ным нуж дам  учителей 
в С е р о в е  где  в совместных до го во р ах  м е ж д у  школа-
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ми и базо в ы м и  предпри яти ями преду см о тр ено  в ы д е л е 
ние жилья учителям. И в большинстве серовских школ 
о б е сп еч ен и е  ж ил ьем  ' работников школ не является 
проблем ой .  Надо отметить, что это никак негативно не 
отрази лось  и в связи с пе р ех о д о м  предприятий на 
с ам о ф и нан си р о вание  и хозрасчет.

Х орош ие примеры  такого ж е  подхода  им еем  и мы: 
в ш коле  №  15 и динасовом  заводе ,  школе №  20 и ру 
доуправлении,  ш коле  N° 29 и Коуровском л е с п р о м 
хозе. О днако  есть и другие  при меры : школа №  28 за 
последние  три года получила только одну квартиру, 
вы деленную  горисполком ом , в списках о чередн иков  —
15 семей. В ш коле обучаются дети работников ПЗРГО 
и совхоза «Первоуральский». По известным причинам 
строительство в Талице бы ло п ри остан овлено . . Это не 
зам ед л и л о  сказаться на нуждах учителей школы, и, 
конечно же, никак не ож идали  учителя школы от д и 
ректо р а  совхоза  «Первоуральский» И. В. Новоселова, 
что он будет  решать удивительным способом, не по д 
даю щ и м ся  никакой логике, жилищную про б лем у  на 
селе: выселять учительские семьи из совхозных к в ар 
тир — и все. Вот так просто. Судится с учителем 
школы №  28 Голубевой, дер ж и т  в напряж ении и д р у 
гих. П р е д у п р е ж д а я :  «Будете ходить— и вас выселю».
Н овоселов  про д о лж ает  судиться с учительницей, кото
рая  обучает  иностранному языку 260 совхозных ребят.

С о о бщ ая  эти факты социальной незащищ енности 
учителя, хочется надеяться , что руководители базовых 
предприятий б о л е е  чутко будут относиться к нуж дам 
учителей, ибо от этого находится в прямой зависи м о
сти конечный результат  труда школы и общ ества  в ц е 
лом.

Д и р ек то р  школы №  10 Л. Ф . Ш АДРУНОВА заставила 
вернуться  зал в н е д а л е к о е  прош лое,  когда действовали 
социально-воспитательны е комплексы, когда партийные 
организации предприятий вопросы  воспитания, помощи 
школам выносили в повестки дня партийных бю р о  и 
комитетов. Привела  примеры , когда общ ественны е  о р 
ганизации заставляю т роди телей  выполнять свой р о д и 
тельский долг  и от этого есть польза,  и наоборот ,  не 
спраш ивая со своих работников за  воспитание детей, 
способствуют пополнению армии трудных подрост
ков.

С интересом  собр авш и еся  встретили выступление 
з а в ед у ю щ е го  гороно В. П. ПОПОВА. Он оказал:

— Городским о т дел о м  народного  о бр азо в ан и я  п о д
готовлены п р едл о ж ен и я  по п ер естр о й к е  некоторых 
сторон управленческой деятельности. Эти материалы 
выданы участникам пленума, и, видимо, нет н е о б х о д и 
мости останавливаться на них.

Остановлюсь на общ их проблемах .  П е р в о е  — у к р еп 
лен ие  материальной  базы . Только четы ре  школы р а 
ботают в одну  смену, а в две  и б о л е е  смен работают 
школы N° 2, 28, с больш ой  нагрузкой — школы №  15,
17 и целый р я д  других. Если в б л иж ай ш ее  в р ем я  не 
будет  реш ен  вопрос  о строительстве пристроя к ш ко
л е  №  2 (коэф ф ици ент  сменности — 2,7), то где будут 
учиться е щ е  около  400 учащихся из строящ ихся дом ов  
в рай оне  улиц ГІапанинцев, Школьной, Чкалова? Ситуа
ция повторяется  при проектировании новых м и к р о р а й 
онов «Чусовской-1», «Чусовской-2», м ик р о р айо н а  №  9, 
где  строительство школы, по п редварительн ы м  данным, 
заплани рован о  второй о чер едью .

Гороно подготовил пр о гр ам м у  строительства при
строев к цел о м у  ряду  школ, и п р е ж д е  всего сельских.

В го р о д е  создан общ ественный орган — городской  
совет по н а р о дн о м у  о бр азо вани ю ,  который приступил к 
р еш ен ию  целого  р я д а  вопросов. В теч ен и е  последних 
полутора-двух лет  практически не работала  при го р ко 
м е  КПСС комиссия по содействию реали заци и  ш коль
ной р е ф о р м ы ,  а с с о здан ием  совета в о о б щ е  о ф и ц и 
ально прекратила  сво е  существование. На заседании 
комиссии по социальном у развитию  п розвучало  н е 
сколько п р едл о ж ен ий  по в озобн овлению  работы ко
миссии по содействию  реализации  р е ф о р м ы  школы. 
Горком КПСС не д о л ж ен  самоустраняться  от этой р а 
боты, она долж на  проводиться  п араллельно  работе  
в общ ественном  совете.  Практически перестали р а б о 
тать и социально-воспитательные комплексы. Если они 
не Нужны, так давайте  так и скаж ем. По крайней м е 
ре, три-четы ре года н азад  о п р е д е л ен н ая  отдача от них 
была. В тезисах к докладу  говорится: на городской  
отчетно-выборной конф еренции ,  в п редлож ен и ях  сек 
р етар ей  партийных организаций и руководителей  школ 
говорилось о целесо 'образности  создания  партийного 
комитета работников н ародного  образования .  И ста
вится вопрос: в о зм о ж ен  ли в. этой области экспери
мент? Но прош ло пять месяцев ,  и создается  впечатле
ние, что никто этим вопросом  так и не занимался. А 
д е л о  это нужное, а раз  нужное, значит, в о зм о ж но е .

В 1988 году в о зр о с л о  количество правонарушений 
среди  несоверш еннолетних .  Одна из причин — недо^ 
работки в воспитательной работе  школ, ПТУ, слабый 
контроль, а в половине случаев — полное  отсутствие 
контроля со стороны семьи. Но есть и е щ е  одна не
м аловаж ная  причина этого роста. Когда билет в кино
театр и видеосалон  стоит 1 рубль 50 копеек, на ка
ток — 80 копеек, а контроль над р е п е р т у а р о м  в в и д е о 
салонах не отработан, когда на «пробивание» п о д вал ь
ного и иного по м ещ ени я  уходят м есяцы  — ясно, что 
это ведет  к правонаруш ениям . Когда бри гада  отказы 
вается взять на о бучение  подростка, потому что это 
скаж ется  на о б щ е м  заработке ,  и тем  сам ы м  выталки
вает его на улицу, р а з в е  непонятно, что завтра  этот 
ж е  р е б ен о к  м о ж ет  совершить правонарушение?

П р е д л а га ю  принят*, р е ш е н и е  и сп о л к о м а  об о р га н и з а 
ции и б р о н и р о в ан и и  р аб о ч и х  м е с т  д л я  н е с о в е р ш е н н о 
л е тн и х  на п р е д п р и я ти я х  и у ч р е ж д е н и я х  го р о д а , в кото-

-  поа знаменем Ленина

р ом  на основании постановления Совета Министров 
СССР установить бронь 5 процентов рабочих мест для 
несоверш еннолетних на предприятиях и в учреждениях. 
города  от о бщ его  числа рабочих и служащих.

Свою точку зрения  на о бсуж даем ы й  вопрос  выска
зал декан  общ етехнического  факультета филиала УПИ
А. А. ВАЙНШТЕЙН. Он предлож ил создать учебное 
научн о-производственн ое  объединение,  куда вошли бы 
профтехучилищ а Новотрубного завода  и треста Урал
тяжтрубстрой, два техникума, факультет УПИ и круп
ные предприятия города.

Тревогой за детей  пронизано выступление учитель
ницы школы №  2 С. Г. КОВАЛЕВОЙ. Она напомнила 
сидящ им в зале, что их школа р асполож ен а  в опасном 
соседстве  с инфекционной больницей. С. Г, Ковалева— 
историк. Она попросила работников аппарата горкома 
КПСС сделать традицией встречи с учащимися, где бы 
они рассказывали школьникам о городе.  Так как, бы 
в ая  на экзаменах, именно эти вопросы задаю т уча
щимся.

Д и р екто р  УПК Р. В. ЧЕЩЕВИК поднял важные проб 
ламы:

— В 1972 году в наш ем  го р о д е  проходила Всерос
сийская научно-методическая  к о нф ер ен ц ия  по тр у до 
вому обучению  и профориентации .  Тогда у нас был 
о пр едел ен н ы й  опыт в этой работе. Сейчас мы по о р га 
низации проф ориентацион ной  работы дал еко  отстали 
от городов  нашей области и тем  б о л е е  от других о б 
ластей. На наш взгляд, этими вопросам и  никто с е р ь е з 
но не занимается. Работа по проф ессиональной  о р и 
ентации в м асш табе  города  не анализируется  и никем 
не контролируется. К нам приходят учащиеся девятых 
классов б е з  точных, обоснованных реком ендаци й .  По
этому имеют место ошибки р ебят  при в ы боре  про
филя, которы е исправлять потом трудно. Да и коли
чество проф илей  трудового  обучения в УПК учащихся 
не удовлетворяет.

Таким о б р а з о м ,  отсутствие п роф ц ен тра  в городе, 
ко о р дин ир у ю щ его  всю  1 работу  по проф ориентации 
школ, ПТУ, предприятий, мы о щ у щ а ем  еж егод н о  
при комплектовании профилей.  Д а ж е  на таком круп 
ном предприятии, как Новотрубный завод ,  в настоящ ее 
в р ем я  кабинета проф ори ентации  нет. Планируется со 
здать центр проф ори ен тации  в новом здании УПК. Но 
б е з  активной пом ощ и всех предприятий нам эти планы 
не реализовать .  В центре  проф ори ен тации  долж ен  
быть штат специалистов, с о вр ем ен н ая  технике для 
пр о ф о тбо р а ,  ин ф орм ац ионно-справочны й материал. 
Наше п р едл о ж ен и е :  чтобы этот вопрос  получил Отра
ж ение в решении пленума. П редприятия должны 
включить в планы развития со здан и е  в 1990 году цен
тра профориентации .

Пять лет прош ло после появления документов о р е 
ф о р м е  о б щ ео б р аз о ва т ел ьн о й  и профессиональной  ш ко
лы. Мы ждали, что отношение базовых предприятий к 
нашим пр о б лем ам ,  к организации производительного  
труда учащихся будет  другим, но ничего не изм ени
лось. Ж дали ф евральский  (1988 г.) Пленум ЦК КПСС, 
Всесоюзный с ъ е зд  учителей. После  перехода  п р е д 
приятий города  на хозяйственный расчет решать воп
росы по организации прои зводительного  труда на р а 
бочих местах по .развитию учебной базы стало ещ е  
труднее.

Н. Г. Ш АЙДУРОВ, главный врач детской больницы 
N° 7, нарисовал б е зр адо стн у ю  картину состояния з д о р о 
вья наших школьников, назвал причины.

— Хронически не хватает персонала, качество при
готовления пищи неваж ное,  — подчеркнул Н. Г. Шай- 
дуров. — Н едостаточное снабж ение  продуктами, мало 
овощей, фруктов. Из-за  п е р еб о ев  с водой не готовятся 
салаты и винегреты. Пища подается  холодная. Нет д и е 
тического питания для детей.

Н. Г. Ш айдуров остановил внимание присутствующих 
на недостатках физической подготовки детей, пр о б л е 
мах, связанных с кабинетной системой, организацией 
б  группах продленн ого  дня. Он предлож ил  на база  
детского комбината №  58 Новотрубного заво да  от 
крыть профилакторий «Мать и дитя».

С заклю чительным словом на пленуме выступил п е р 
вый секретарь  горком а  КПСС В. М. ВАСИЛЬЦОВ:

— Р е ф о р м у  системы управления на началах 
самостоятельности и инициативы нео бх о ди м о  претво
рять на практике нашего города  и переходить на т е р 
риториальную  самостоятельность отдела  на|эодного о б 
разования.

Организуются терри ториальны е  отделы по внеш не
экономи ческим  связям. З аводы  города  — НТЗ, п/о 
«Хромпик», динасовый, строители выходят на прямы е 
связи с зар у беж н ы м и  фирм ам и. Эти связи будут рас 
ширяться. Н еобходи м о  знание  языков: английского, не 
мецкого ,  чеш ского и др. Нужно подумать, как начи
нать б о л е е  р аннее  изучение иностранного языка (напри
м ер, с первого  класса), что позволило  бы делать от
бо р  для дальнейш его  обучения иностранным языкам, 
ц елевой  подготовки переводчиков.

Один из путей привлечения р ебят  к полезном у  тру
ду — организац ия  отрядов  по благоустройству го р о 
да, прием  р ебят  на работу  в УЖКХ. Горисполкому, 
гороно, руководителям  ш ефствующ их предприятий не
о бход им о  эту практику начать не откладывая. Вопросы 
по оказанию  ш еф ской  помощ и нео бх о ди м о  включать в 
коллективный договор .  В оешении школьных проблем  
д о л ж ен  активное участие принимать совет трудового  
коллектива.

В. М. Ваеильцов назвал учителя центральной ф игурой 
перестройки. Меры, нам еченны е  в постановлении пле
нума, предполагаю т  именно тако е  отнош ение к делу, 
к о то р о е  д о в е р е н о  учителю.

7 июня 1989 года



Ш К СЕССИИ ГОРОДСКОГО СОВЕТА
Из поколения в по к о л е 

ние народ  хранит сем ей ны е  
реликвии, традиции, истори
ческие  ценности, нако пл ен 
ные на протяжении веков. 
Д о л ж ен  хранить! К с о ж а л е 
нию, все м ен ьш е  и м ен ьш е 
у нас остается материалов,  
к о то р ы е  хранят тайны мас
терства  наших де д о в  и п р а 
д едо в ,  рвутся ниточки с 
прош лым.

Грустные мысли эти в о з 
никают, когда дум аеш ь о 
с у дьб е  Билимбая История 
поселка  богата и ин тер ес 
на Зем ли ,  на которых су
щ ествовало  когда-то п осе
л ен и е  башкир, были купле 
ны грасЬом Строгановым. 
З д е с ь  был построен чугуно
плавильный завод ,  на века 
на н а р о дн ы е  средства  с о 
здавалась  ныне о б е з г л а в 
л енная  свято-троицкая ц е р 
ковь.

Билимбай видел, как гна 
ли по тракту в Сибирь д е 
кабристов, политических 
ссыльных в д о р е в о л ю ц и о н 
ную эпоху Видел в ы д а ю 
щ его ся  русского  ученого 
М енд ел еева .  Он переж и л  и

ХРУПКА
КРАСОТА

р е во л ю ц и ю  1905 года,  и 
гр аж данскую  войну, ста
линские реп ресси и  З десь  
проходила  дивизия Азина, 
бывал Герой С оветского 
С ою за  испытатель первых 
реактивных сам олетов  Бах- 
чиванджи. Многое могут 
рассказать  до м а  в Билим
бае,  оставшиеся с тех в р е 
мен

Вот почему нео бх о ди м о  
пока не поздно, систем а
тизировать историю п о с е л 
ка, поставить . а учет все 
б е з  исключения уголки 
прош лого  и взять их под 
защиту советской власти, 
отреставрировать ,  сделать 
о бъ ектам и  культуры. М но
гие памятники, например ,  
остатки великолепного  г р а ф 
ского парка на б е р ег у  пру
да, сегодн я  криуат о п о м о 
щи. Они находятся в край
не запу щ енн о м  состоянии!

Нет и новых памятников, 
тому ж е  гер о ю  г р аж д а н 
ской войны Азину, ученому' 
М ен д ел еев у  и т. д.

А л ексан дра  Петровна Пе 
гѵхова Дудина, один из 
энтузиастов сохранения ста 
рины, вспоминает, как на 
р ядн о  вы глядела  церковь, 
уникальный памятник ар х и 
тектуры, в годы е е  юности. 
З е л ен ы е  купола сверкали на 
солнце, стройная к о л о к о ль
ня, казалось, упирается  в 
голубое  небо  и хочет взле  
теть. С егодня  крыша зда  
ния, где р асп о л о ж ен  п о с ел 
ковый кл б, протекает,  в 
под вале  не пройти б е з  б о 
лотных сапог. Не в ы д е р ж и 
вает старая кладка, куска
ми отваливается  ш тукатур
ка, выпадаю т кирпичи. 
Того и гляди «поедет»  ф у н 
дам ен т  и Д о м  культуры 
рухнет! Такое ж е плачевное

пол о ж ен ие  у старых з а в о д 
ских построек.

Когда-то липы, по саж ен
ные Строгановыми, о к р у ж а 
ла садо во -п ар к о вая  скульп 
тура, был поэтический уго
лок, достойный А. С. Пуш
кина. Да, да! И к великом у 
наш ем у  поэту тянется ни
точка из Билимбая. О ней 
вы узнаете,  если прочтете 

^книгу Агнии Кузнецовой 
«Моя мадонна».

Считаем, что всему н асе 
лению поселка под р у к о 
водством поссовета нуж но 
энергичными усилиями в о з 
родить бы лую  красоту. И 
бывшую  церковь,  которой 
весьм а  высокую  оценку д а 
ли архитекторы из С в е р д 
ловска, и садово-парковы й 
уголок Строгановых. На 
какие средства  и в каком 
качестве? Давайте п о д у м а

ем. Красота хоупка. Она нуж 
дается  в участии и защите. 
М ож но опоздать  и поте
рять ее.

Первоѵт>альский совет 
общества охраны 

памятников истории 
и культуры.

■ гости ГОРОДА
’'И**' МЦРПрщр

Хотелось бы, чтобы на 
п р едсто ящ ей  сессии г о р о д 
ского Совета, на которой 
будут рассм атриваться  с о 
циально экон ом и чески е  в о п 
росы  Билимбая и Битимки, 
от внимания депутатов не 
уш ло по л о ж ен ие  заво да  
тер м о и зо ляц ио нн ы х  м ат е р и 
алов. От нынешней р е к о н 
струкции предприятия  во 
м ногом  зависит, каким ста
нет быт, условия труда  и 
отдыха многих сотен л ю 
дей.

Начну с того, что цель 
реконструкции — полно
стью обеспечить стройки го
р о д а  м инераловатн ы м и и з 
делиям и, ко то о ы е  исполь
зую тся в качестве  утепли
теля. Это станет главным 
нашим вкладом  в р е ш е н и е  
пр о гр ам м ы  «Жилье», ведь 
сегодня  деф иц ит  плит о щ у 
щ ается  е щ е  повсеместно.

Сметная стоимость всех 
строительных работ  — д е 
сять миллионов рублей, в 
том числе два миллиона 
пр е д у с м о тр е н о  на в о з в е д е 
ние объектов  жилья и о б ъ 
ектов соцкультбыта. К по
следним  вернусь чуть ниже, 
а пока зам ечу :  наш завод
отстраивается, по существу, 
заново. О сновательно  м е н я 
ется технология. У нас до 
сих пор использую тся ва 
гранки (какие уж там с о 
в р е м е н н ы е  условия труда!) 
В н е д а л ек о м  б у д у щ е м  по-

БЕЗ
ГЕНЕРАЛЬНОГО

ПЛАНА
явится газовая  печь, что по
зволит сделать прои зводст 
во безотходны м . В условиях 
тяж елой  экологической о б 
становки в П ер в о у р ал ь ск е  
это очень важно.

Б о л ее  соверш енн ой  ста 
нет система газоочистки, 
запр о екти р о ван а  и строится 
система обо р о тно го  в о д о 
снабжения, очистные с о о р у 
жения. Нашу продукцию  
трест  Уралтяж трубстрой 
м о ж ет  получить уж е в с ле 
д у ю щ е м  году. И в н е о гр а 
ниченном количестве.

Теперь о делах  социаль
ных. С егодня построен 
99-квартирный дом. По 
пр о сьб ам  исполкома Би
ли м б а е вс к о го  поссовета, за 
водов БЭЗСКиД и УЗТИ 
наше п редпри яти е  п р о б у р и 
ло две  скважины, которы е  
сведут на нет деф ицит  во
ды для многоэтажных д о 
мов поселка  на ближ айш ие 
пять восем ь  лет. Прокладка  
канализационного  ко л л екто 
ра уж е позволила  снять с 
повестки дня вопрос  в о д о 
отведения  бытовых стоков

на поселке .  А что д е л ае м  
сейчас? Ведем пр о ек ти р о ва 
ние системы газоснабж ен ия  
индивидуального жилого 
сектора  восточной части 
Билимбая. В 1990 году со 
б и р ае м ся  приступить к 
строительству е щ е  одного  
90-квартирного дома,  ап те 
ки, жилья хозяйственным и 
индивидуальным способом. 
Ч е р е з  несколько  лет н е д а 
л ек о  от за в о д а  появится по 
селок, целиком  состоящий 
из благоустроенных к оттед
жей. Жить там будут 60— 80 
семей.

Так для чего я пишу эту 
заметку? Д ел о  в том, что не 
все, к сожалени ю , идет так 
гладко, как планировалось 
с сам ого  начала. Вот лишь 
один пример.  С начала го
да строители СУ-1 треста 
Уралтяж трубстрой вы п олн я
ют задания  на наш ем  о б ъ 
екте лишь на 70 процентов 
— и-з миллиона рублей  
осво ен о  700 тысяч. А ведь  
к концу года плановая ц и ф 
ра выполнения долж на с о 
ставить три миллиона р у б 

лей. Если не принять м ер  в 
сам о е  б л иж айш ее  врем я ,  
отставание окаж ется  н е и з 
беж ны м , а стало быть, и 
р е ш е н и е  намеченных соци
альных дел.

Есть у нас вопросы  и к 
горисполком у.  Уже в т е 
чение полугода мы не м о 
ж е м  о ф о р м и т ь  зем ельны й 
участок для строительства 
жилья х о зс п о с о б о м  по вине 
зем леустрои теля .  К с о ж а 
лению, по сей день остает
ся открытым вопрос  о с тр о 
ительстве многоквартирного  
д о м а  и аптеки. Причина? 
Н есм отря  на наши просьбы, 
трест Уралтяж трубстрой так 
и не включил эти объекты 
в план подрядны х оабот. 
Мало того, сегодня Билим
бай не им еет  генерального  
плана своего  развития с 
учетом  соврем ен ны х  т р е б о 
ваний, нет координации 
действий м еж д у  предпоия-  
ти ям и поселка  по его  соци
альному развитию.

Мне кажется, эти темы 
требую т обязательного  р а с 
смотрения  на сессии. По 
тому, какую заботу проявят 
при их рассм отрении ,  люди 
будут судить об авторитете 
органов советской власти.

Ф. ВОРОНОВ, 
зам. директора завода 

термоизоляционных 
материалов.

Пожалуй, только зимой 
жители де р ев н и  Битимка 
могут ходить по своим д о 
р о гам  б е з  опаски. С наступ
л ен и е м  теплых дней после 
д о ж д е й  улицы п р е в р а щ а 
ются в болото. П ройдеш ься  
по таким до р о гам ,  и кос
тю м начинает походить на 
ш ахтерскую  спецовку. А от-

ЭПОПЕЯ ОБЕЩАНИЙ
вернуть некуда:  тротуаров- 
то нет.

Теперь насчет воды. Одна 
водокачка  действует на 
всю Битимку. И по утрам 
лю ди бегут с бачками, что
бы набратЪ воды. Зимой 
пр естар ел ы м  такое  не под

силу, так они снег топят и 
используют для всех своих 
нужд. Еще бывший п р е д с е 
датель исполкома с е л ь с о в е 
та тов. Кукаркин о бещ ал  
провести воду. Траншею 
прорыли, а вот труб так и 
не достали. Сейчас новый

п р едсед ател ь  Л. И. Перми- 
нов тоже с ам о е  обещ ает.  
10 лет длится эта эпопея, а 
воды как нё было, так и 
нет. Транш ею ж е  надо  сно
ва прорывать. До каких пор 
будут попусту расходовать 
нар о дн ы е  деньги и кормить 
лю дей  обещаниями?

А. КИСЕЛЕВ, 
житель деревни.

В ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ

Н ЕТ ЧИ СТО ТЫ  -  НЕТ УЮ ТА
Н аш  город  давн о  нахо

ди тся  в антисанитарном  со
стоянии. П ы ль, подним аем ая 
транспортом , оседает  то л 
сты м слоем на зеленых на
саж дениях  вдоль дорог. Это 
усиливает вредное влияние 
и без того слож ной  эк о л о 
гической обстановки.

Н априм ер, по улице В ай
н ера зачастую  стоит омог 
о т  пыли и вы хлопных газов. 
М ногочисленные и долговре
менные раскопки в Техгоро- 
де, по проспекту И льича и 
в других местах стали  обы 
денностью .

Мы считаем, что все пере
груж енны е м агистрали не
обходим о очистить скребка
ми, вы везти грязь  и ш лак,

систематически п о д дер ж и 
вать чистоту дорог и при
дорож ны х зеленых н а са ж 
дений при помощи моечных 
маш ин.

Город наверняка в со
стоянии иметь два-три  авто, 
уборщ ика, оборудованны х 
скребкам и, пылесосами, во
дораспы лителям и прям ого и 
бокового действия. Чистота 
несколько смягчит экологи
ческую  обстановку, будет 
легче ды ш ать, что, в свою 
очередь, полож ительно с к а 
ж ется  на нашем здоровье, 
настроении, а следовательно, 
и на трудоспособности.

Просим ответить через га 
зету  о возм ож ности наве
дения порядка в городе

таким  способом. Очень н а
деем ся видеть П ервоуральск 
летом  уютным, зеленым, 
умытым. Д ум аем , что нас 
п о д дер ж ат  все читатели г а 
зеты, все горож ане.

Работники цеха № 17 
Н овотрубного зав о д а  
тт. Л И Т В И Н А ,  КОП- 
КОВ. ПАСЫНКОВА,  
Л Е В И Н С О Н ,  К У Р О Ч 
К И Н  и другие. Всего 
25 подписей.
ОТ Р Е Д А К Ц И И .  Авторы 

письма правы. Город наш 
действительно обезображ ен  
всевозм ож ны м и раско п ка

ми. В сухую  погоду землю  
р азд у вает  ветром, в сырую 
она превращ ается в месиво, 
которое растекается  по пе

шеходным до р о ж к ам . И к а 
ким бы ни был ухож енны м 
двор, зем ляны е бугры глаз 
все равно не радую т. По
этому ком м унальны м  служ ': 
бам прош логодними р аскоп 
ками следует зан яться  уж е 
сейчас, а не р астяги вать  ре
монтные работы  до поздней 
осени. К Дню  города и им 
надо  внести свою  лепту.

Из года в год ведем мы 
речь о поливе улиц в ж а 
ру, однако  из года в год не 
видим на них поливальны х 
маш ин. С праведливо гово
рится: «Чистота — залог 
здоровья!»  Б удет  ли она 
нынешним летом в городе? 
Авторы письма ж ду т  от
вета.

ПОЛЕЗНАЯ ВСТРЕЧА
П о инициативе централь

ной городской библиотеки 
и городского общ ества ох
раны природы  недавно гос
тем города был председа
тель С вердловского о тделе
ния С ою за писателей С С С Р 
Н. Г. Никонов.

С обрались на встречу с 
писателем  работники го
родских и сельских библио
тек, читатели. Встреча 
проходила в центральной 
библиотеке, здесь ж е была 
оф орм лена кн и ж н ая  вы став
ка « Н абат  тревоги нашей», 
на которой представлена л и 
тер ату р а  на тему экологии 
и охраны  природы. В ы став
ка явилась своеобразны м  
эпиграфом  к разговору  с 
писателем , ибо встреча бы
ла приурочена к В семирно
му дш о охраны  о к р у ж аю 
щей среды.

К ак р асск азал а  зав. ме
тодическим отделам  Ц Г Б  
Н. М. Д ем ина, к встрече с 
Н иколаем  Григорьевичем  го
товились заблаговрем енно. 
Вопросы зад ав ал и  самы е 
разнообразны е: читатели хо
тели знать о ж изни и тво р 
честве Н. Н иконова, о его 
в згляд ах  на сегодняш ние 
проблем ы . П оговорили о его> 
произведениях, о работах  
уральских авторов.

И нтересен тот факт, что 
Н иколай Григорьевич зако н 
чил педагогический институт 
и 19 лет  п р оработал  в 
школе, семь лет из них был 
директором . Р аб о та  в ш ко
ле дал а  много не только 
для  ж изненного опы та, но 
и д л я  творчества. М ы зн а 
ем его прекрасную  повесть 
«М ой рабочий оди ннад
цатый», кот . зя  бы ла эк р а 

низирована, но. по словам 
писателя, не совсем удач
но. П ер вая  книга «С казки 
о природе» вы ш ла в 1955 
году, а всего у Н. Н иконо
ва вы ш ло в центральны х, 
местных издательствах
63 книги, известен он и за 
рубеж ном у читателю .

Н едавно вы ш едш ая книга 
«В есталка» вы звала  много 
споров. Н иколай Григорь
евич сказал : «Война — это 
обездоливание, разливанное 
море горечи, поэтому я пи
сал  правду». Скоро эта  кни
га вы йдет в издательстве 
«С овременник» тираж ом - сто 
ты сяч экзем пляров.

К расной нитью разговора 
ш ла проблем а охраны  при
роды . П исатель нем ало со
зд ал  произведений на эту 
тему, среди них известное 
«С лед рыси». А несколько 
лет н азад  Н иколай  Г ригорь
евич пы тался  ооганнзовать 
фонд охраны  природы, пи
сал  об этом в В ерховный 
Совет, в центральны е га зе 
ты, но безрезультатно...

Н а вопрос о творческих 
планах  Н. Н иконов ответил, 
что работает  над  публици
стическим произведением 
под условным названием  
«В поисках вечных истин», в 
котором  пы тается ответить 
на многие интересую щ ие чи
тателей  вопросы.

В этот ж е  день писатель 
побы вал у  учащ ихся 
СП ТУ -127 и у  ребят в ш ко
ле №  21. В тороклассники 
устроили вы ставку  рисунков 
по произведениям  Н. Нико
нова, три иллю страции пи
сатель взял  на пам ять.

В. Д Е М И Д О В А .

П осле критики
16 м арта  в газете опубли ковано  письмо бригадира 

участка м еталлопроводов динасового  заво да  Н. А. Б е 
лозерцевой «Не могу в толк взять». В нем со дер ж ал ся  
упрек адм инистрации предприятия в том, что она не 
слиш ком стрем ится со зд ать  норм альны е условия труда 
на участке.
П о л у ч е н  о тв е т  на- я л с я . Д а , п р о и зв о дстве н н ы е  

ча ль н и н а  ц еха  N9 1 Н. А . у сл о в и я , о к о то р ы х  го во р и т 
С о р о ки н а . Он со о б щ а е т : «Во- Н. А . Б ел о зер ц ев а , неудов- 
п р о сы г п о д н я ты е  Н. А . Бело- л е тв о р и те л ь н ы , тр е б у е тс я  
зерцевой , зло бо дн евн ы , у л у ч ш е н и е . С ей час в про ект-
У ч а с то к  бы л о р га н и зо в ан  в но - к о н стр у к то р ск о м  отделе 
при способ ленном  пом ещ ении  завода п р о е к ти р у е тс я  новы й 
к а к  о п ы тн ы й . П ервы е пар- у ч а с то к  с усл о в и ям и , о тв е 
ти к  п р о д укц и и  п о к а за л и : чаю щ им и нор м ам . П роект 
она и м еет о гр а н и ч ен н ы й  п л а н и р у е тс я  р а зр а б о та ть  в 
сп р о с . В ы п у с к  м еталлопро- это м  к в а р та л е , с тр о и те л ь ст-  
водов в 1987 го д у  со став и л  во у ч а с т к а . о сн ащ ен и е  его  
31,2 то н н ы , в 1988 — л и ш ь  оборудованием  нам ечено за-
23,5 то н н ы . П о р тф е ль  зака- к о н ч и ть  в первом к в а р та л е  
зов на н ы н е ш н и й  год — 20 б у д у щ е го  го д а .
ТОНН. гг *

В б р и гаде  проведено р азъ  
В прош лом  го ду  в Мин- ясн е н и е  о тн о си те льн о  си сте  

чер м ете  С С С Р  нам обещ али  мы о п л а ты  т р у д а . З ап л ан и  
в ы д е л и ть  с тр о и те л ь н ы й  мо- рован ее п ересм отр  и внед 
д у л ь  п ло щ адью  четы р е  ты - рение единого  н ар яд а . От 
сяч и  к в а д р а тн ы х  м етров . На делом м а те р и аль н о -те хн и ч е  
заводе с та л и  го то в и ть  пло- ско го  сн аб ж е н и я  у ч а с то к  
щ а д к у , однако  новое здан и е  о б есп еч и в ается  м атер и алам и  
т а к  и не п о л уч и ли . Так и м   ̂ "
образом , перевод у ч а с тк а  в в п р е д е ла х  п л ан а  и выде- 
новое пом ещ ение не состо- л я е м ы х  ф ондо в».



&  НА РОДИНЕ ИЛЬИЧА

У Л Ь Я Н О В С К ; Го р д о сть  и с л а в у  ста р и н н о го  в о лж ско го  
города со с та в л я ю т м е ста , ко тор ы е с в я за н ы  с д е тск и м и  
и ю н ош еским и  годам и В И. Л ен и н а . В ели ча  п р и т я га 
те л ьн ая  си ла  б ы вш е го  С и м б и р ска . Зд е сь  ро д и лся  чело
век , имя к о т о р о г о  дорого  к а ж д о м у  со в е тск о м у  гр а ж д а 
н и н у , всем п р о гр есси в н ы м  лю дям  зем ли

На снимке': у 'д о м а ,  где ж ила  семья У л ь я н о в ы х .
Ф о т о  Ю . Б Е Л О З Е Р О В А . (Ф о т о х р о н и к а  Т А С С ) .

ЖИЗНИ
П ел таким  девизом отм е

чался Всемирный день 
К расного .К р еста  и прохо
дит слет сандруж ин и без
возм ездны х доноров, п освя
щ енный ! 25-летию  М еж ду
народного К расного К реста.

О бщ ество оказы вает  гу
манную помощ ь н у ж даю 
щ им ся граж дан ам , населе
нию, пострадавш ем у от сти 
хийных бедствий, эпидемий, 
болезней, направляет  усилия 
на развитие медико-соци
альной помощ и одиноким и 
престарелы м инвалидам .

С лету предш ествовали , со
ревнования сандруж ин- н 
санпрстов, итоги которы х 
подвел  начальник ш таба 
гр аж дан ско й  обороны  Г. М. 
Х мелев. Он отметил в чис
л е  лѵчши-х сандруж ины  Н о 
вотрубного, заводов  труб
чатых строительны х конст
рукций. ком плектны х м етал
локонструкций, «Искра», 
других.

Вручены почетные гр ам о 
ты  за  достиж ение высоких 
результатов по развитию  
безвозм ездного донорства 
■многим производственны м 
коллективам . Главны й врач 
областной станиии перелива 
ния крови  А, Ф. С оловьев 
поблагодарил всех доноров 
яа их помощ ь больным, 
нуж даю щ им ся в перелива
нии крови, ее препаратов и 
компонентов.

Н а слет были приглаш ены  
ветераны  войны, санинструк
торы. почетные доноры  
СССР, воины -интернациояа 
листы  и родственники по 
гибш их ребят-зем ляков . 
П ровезена  благотворитель
н ая  расп р о д аж а  сувениров, 
поделок и выпечки, сд ел ан 
ных сандруж инникам и и д о 
норами. а вы рученная сумма 
денег переведена на счет 
сооруж ения пам ятника пер 
воѵральцам , погибш им в 
А ф ганистане.

В слете приняли участие 
юные санпостовцы . ш кол і 
проф техучилищ , зан явш и 1 
призовые места в городских 
соревнованиях, а санпостов
цы десятой ш колы  привет
ствовали  участников слета.

Н агл яд н ая  агитация сан
друж ин бы ла прелставлена 
на смотр. П ервое место з а 
няла сандрѵж ина Ц ентраль 
но-У ральско й геол огор аз ве 
точной экспедиции Е й  вру
чен главны й приз соревнова
ний.

З а  активное участие в де 
ятельности О бщ ества К р а с 
ного К реста более сорока 
человек награж ден ы  грамо- 
тами; сувенирам и и подпис 
кой на ж у р н ал  «Советский 
К расны й Крест».

Л . ИВАНОВА, 
неш татны й 

корреспондент.

Я ТУРЛ5М

В Е Р Ш И Н Ы

З О В У Т

(Чрвдвпжачу.а,
Начала  в М* 87).

К геологам  мы вышли на 
шум пилы. Но к ак ев о  было 
у ди вление  наше, когда  один 
из вышедш их навстречу 
спросил: .«Где-то я вас ви
дел?» Ч е р е з  несколько  ми- 
яут выяснилось, что здесь  
на О л ьх секе  работает  пар
тия геологов нашей ЦУГРЭ, 
что в Н с в о ал е к се ав к е  Ко
р откая  встреча; горячий
крепкий чай, и каж ды й з а 
нялся своим делом .

ААы бы стро  поставили па
латку, д е ж у р н ы е  взялись за 
ужин, и вск о р е  мы з а б р а 
лись в сво е  ж и л и щ е  о тды 
хать. На р а зго в о р ы  с з е м 
л якам и  оставили з а а т р а ш - . 
ний вечер ,  планируя дн ем  
выход на верш ину И ш ер  им 
Засыпая,  мы слышали шаги 
вокруг палатки, шепот и 
д а ж е  в о зм у щ ен н ы е  голоса; 
«Да они ж е  детвора ,  о з я б 
нут б е з . печки».

Мы. конечно же, не  - за
м ер зл и .  В оврем я  ветала д е 
ж урная  Ирина Висливснэя, 
подняла  всех к г о р ячем у  
завтраку, и весь день был 
посвящ ен  верш ине,  твк по
хож ей по контуру на Э л ьб 
рус,

В е чер о м  с обрали сь  в 
і ітабней избе,  где  р а с п о л о 
жился начальник отр яда  
О лег  Хэрмн, геолог  Саша 
Шулаев, Отчеств своих они 
нам не назвали, поставив в 
м ар ш р у т ке  только началь
ны е  буквы. Да и простое  
о б р а щ е н и е  стирало  в о з 
растные грани, и все  чувст
вовали себя  естественней

Геологи интересовались, 
как идет п р е д в ы б о р н а я  
кампания в наш ем  г о р о д е  
и в С вердловске .  С веж ей  
np=-cb! у них давно 'у ж е  
нз было .Мы угодили  д а л ь 
ше на хребет  Зам очны й в 
лечь  вы боров  Н есм отря  на 
то. что « з ^ в р з м  в с е  долго 
засиделись ,  пели, общались", 
утром ж илье  геологов  опу
стело, Работа в тайге о т д ы 
ха не знает.

П р о х о д я  .мимо, ш урф ов ,  
мы остановились. Пе о ч е 
реди, кто со скрытым испу
гом. кто со старательно- 
в еселы м  лицом, став в б а 
дью, были спущены вниз, 
Там в п ер в ы е  прочувствова
ли трудную ром анти ку  г е о 
логических партий.

Ж. КРА6В€ЦА? 
( П р о д о лж ен и е  следует).

Ш СОВЕТЫ АГРОНОМА

ВСЕ ХОРОШО і  МЕРУ
С адовода  А, В М ам аева  интересует, какие удобрения 

являю тся носителями нитратов, нитритов или со дер ж ат  
эти вещ ества,

В. А. К атаева  нз В ересовки ж ел ает  знать, к ак  р азв о 
зи ть  ком натны е цветы: когда и какие отводки садить, 
к ак  у х аж и вать  за  ними, чем подкарм ливать, к ак  пере
саж и вать , почему ж елтею т листья, загн иваю т кореш ки 
и т. д.

На вопросы  отвечает агроном  И. И. Зильберт.

—  Б последнее врем я нит- ж ивотны х, становясь без- 
оаты  считаю т чуть ли не вредными, 
самы м сильным ялом. М еж 
ду - тем это  -одно из самых

ма-

необходимых удобрений.
Они получаю тся не только 
из лю бого азотного у д о б р е 
ния — мочевины, амм иачной ^ б ы е ^ м  
селитры, без которы х расте 
нням не обойтись, .но  и как  
конечный продукт р а зл о ж е 
ния органических удобрений 
  навоза, перегноя и д р у 
гих. О рганика р азлагается , 
и азо тн ая  часть превращ з-

Все дело в количестве. 
Если дать в избы тке, то г
да нитраты  переходят в 
плоды  и действительно ста 
н овятся  вредны ми. П оэтом у 

инеральны е азотные 
удобрения надо давать  в 
соответствии с реком ендаци
ями в учебниках, не больше. 
П рим ерно 20— 30 грам м ов 
на к вад ратн ы й  метр, к ак  в 
теплицах, так  и под расте
ния в саду. Э того ж е коли-

ется в нитраты , которы е в Ч€СТва при держ иваться  при 
виде раствора только и мо- подкорм ках , 
гут  попасть в растения, П ри знакам и  избы тка азо- 
переходя в состав белков— та нитратов являю тся тем- 
основы ж изни растений и но-зелѳные листья, перерос

шие ры хлые растения
лы й урож ай.

По поводу  разведения 
ком натны х цветов скаж у, 
следую щ ее. Сортов много, и 
у  к аж д о го  свои особенно
сти. О бщ его рецепта нет. 
Л истья  обычно ж елтею т от 
избы тка удобрений либо .от 
их недостатка. К ореш ки ч а 
ш е -агниваю т от излиш него 
полива, особенно в холод, 
от излиш ка удобрений тож е.

П одкарм ливать цветы  сле
дует раствором  коровьего 
навоза — литр к о ровяка  на 
ведро воды. Хорош о поли
вать раствором  золы  — 
две-три спичечные коробоч
ки на ведро воды.

Если цветы  долго сидят 
в одном горш ке и плохо 
растут мож но пересадить 
их в более. . просторный, со 
свеж ей дерновой землей с 
добавлением  на вед р о  зем 
ли одной-двух спичечных к о 
робочек древесной золы.

9  СПОРТ

с ем ей н ы е  
СТАРТЫ

В бассейне треста У рзл- 
яж трубстрой  и в парке со

ревновались победители ко л 
лективов ф изкультуры  среди 
семейных и бригадны х 
ком ан д  Эти соревнования 
п ро во д и ли сь  в рам ках л е т  
ней областной рабочей 
спартакиады . С начала сп ар 
таки ада  прош ла на  пред
приятиях  и в учреж дениях.

Н адо  оказать, что брига
дой  условно считается лю 
бое подразделение тр у до во 
го коллектива  с чистом  р а 
ботаю щ их не более 200 че
ловек. С портсмены  сорев
новались в . плаваний  и в 
кроссе. С реди бригад  борь
ба разверн улась в основном 
м еж д у  новотрубникам и. П о
бедителем  в личном зачете 
стал  представитель цеха 
№  3 В ладимир Симонов. 
Второе и третье место р а з
делили И горь Г л адко в  из 
цеха №  3 и Андрей Ф ранц- 
кевич из цеха №  14. В к о 
мандной борьбе первыми 
были спортсмены цеха №  3 
(ф изорг Галина Е лки н а), 
на втором  м есте бригада 
цеха №  14 (ф изорг П авел  
П ятк о в ), на третьем брига
да цеха №  2 заво д а  сайтех- 
изделий. Среди ж енских 
бригад победил коллектив 
больницы №  6.

С реди семейных ком анд 
приз з а в о е в а л а  семья 
М ихеевых. Н а втором  м ес
те сем ья Л ебедевы х, на 
третьем  — сем ья Ш улиных, 
П редставлявш ая горлищ е- 
торг. Н еобходимо отметить, 
что Л ю дм ила М ихеева, о б 

щ ественны й органи затор  ф из
культуры  Ц ентральной  го
родской . больницы, сумела 
органи зовать выступление 
не только своей семьи, н о 1 и 
ком анду , победивш ую  среди 
ж енских бригад, и семей
ную .ком анду Л ебедевы х. 
Х очется обратить внимание 
руководства Ц Г Б  на то, что 
ей требуется  ПйДдАржка в 
этом нелегком деле.

В июне в городе пройдут 
Зональные соревнования об
ластной спартакиады . П ер 
воуральск будут п р ед став 
лять  две бригадны е и две 
семейные ком анды . П отом  
победители зональных, а за 
тем и областны х соревнова
ний будут участвовать во 
В сесою зной рабочей спар
такиаде  в Москве.

П о д во д я  итоги городского 
этапа соревнований, необхо 
дим о. отметить,, что такие 
сильнейш ие коллективы , как  
трест У ралтяж трубстрой . 
объединение «Хромпик», ди
насовы й завод, горпромторг. 
не вы ставили своих победи
телей.

Н. Б Е Р Е С Т И Н . 
председатель 

горсовета В Д Ф С О  
профсою зов.

ПОЧЕТНОЕ 
ТРЕТЬЕ

В С вердловеке проводи
лись соревнования по по 
ж арно-ттрикладному спорту 
сре/ди друж ин юных п о ж ар 
ных. В течение двух  дней 
ребята п оказы вали  ловкость 
и м астерство в преодолении 
стом етровой полосы с пре
пятствиям и. ш турм овании 
учебной башни, пож арной  
эстаф ете. . П ервоуральцы  
И лья Букин, Ж ен я  У ж егов, 
Сергей Л апш ин, С ергей Ч ип 
т.чков показали  упорство и 
волю  к  победе, .з а н я в  тре 
тье место.

Г. К У К Л И Н А , 
председатель 

го ссо вета  В Д П О .

Р едак то р  В. И. П Р У Д Н И К О В .

К инотеатр -В осход» 7 3 нюня «ВРА Г М ОН». Сеан- 
сы: 9 П  13, 15. 17, 19, 21 час.

К инотеатр «Космос» 7 июня "ВАМ  ЧТО НА Ш А 
Б Д ІС Т Ь  Н Е Н РА В И Т С Я ?!». Сеансы: 9, 17. 1.9, 21 час. 
7 '  s '  июня 7 П Р И К П Ю Ч Е Н И Я  СПАСА И  Н Е Л И х  Се
ансы: 1! 13. 15 час. 8 июня «С БЯ лЪ  Г Е Р Е д  П И Ц 
Ц Е Р И Ю »  (2 серии, дети не допускаю тся). Сеансы: 1»,

П и р р е "  к ѵ л ь т ѵ р ы  и техники «С троитель» 7 ? 
о 1 (5-30 « М А Л Е Н Ь К И Е . П Р О К А З Н И К И » , « т о т ,  к о г о  
Ж Д Е Т  УСП ЕХ » Сеансы : 18, 20 час. „ п и т

К "ѵб ф или ала  Н овотрубного за в о д а  7 -июня « П Р О Ш 
Л О Е  Н А С ТО Я Щ Е Е, Б У Д У Щ Е Е » (2 серии). Сеансы :

Клуб Трудпоеелка. 7 июня « П Р И Д И  СНОВА, 
Д О Ж Д Ь »  (2 серии). Сеансы : 18-30.,21 час.

В идеозал З К М К . 7 нюня «Т И Г Р «КАРАТЭ». Сеансы: 
17, 19, 21 час.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ И ТЕХНИКИ «СТРОИТЕЛЬ» 
ГАСТРОЛИ ИРБИТСК0Т© ГОСУДАРСТВЕННОГО 

ДРАМАТИЧЕСКОГО ТЕАТРА 
мм, А. Н. ОСТРОВСКОГО 

7, 8 июня, Ю. ^у о н в м ц е в .  «Тараканы». С о в р е 
м енна*  история, б е з  начала и конца в двух час
тях. П р ем ьера .

Н ачало в 19 часов,
ДЛВ ВАС, ДЕТИ!

7 меня, ю. Э коном нее. « З акеядвван н ы й  лее». 
Сказка в д в у х  д е й с тв и я х .

Начало в 10 часов.

■  ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ И ТЕХНИКИ 
НѲВОТРУВНОГО ЗАВОДА

объ явл яет  ч а б е р
НА КУРСЫ АНГЛИЙСКОГО «ЗЫКА, КОТОРЫЕ 
ПОМОГУТ ПРИ ПОДГОТОВКЕ К СДАЧЕ ВСТУПИ 
ТЕЛЬНЫХ ЭКЗАМЕНОВ В ВЫСШИЕ УЧЕБНЫЕ 
ЗАВЕДЕНИЯ.

■  ВНИМАНИЕ

организуется  такж е  дополнительный н а в о в  учя- 
шмяея начальной ш кеяы  * эксперим ен тальн ую  
группу по обучению  английскому язы ку  на июнь. 

О р га н и за ц и о н н о е  со б р а н и е  8 мЮия в 19 ча
сов ,

О Р Е Л  -  С И М В О Л  ЗО Р К О С Т И !

Н б збркА ітн человека, 
вооруж енного оптическим 
йрйборбм, позавидую т 
д4ж б о р л ы .

Ойтичеру-йй н іб о р  «Л ю 
битель природы » м ож ет  
попользоваться к ак  моно- 
«куЛяр, микбОСкоп, теле
лупа.

Ц ена набора  40 руб
лей.

R М АГАЗИНЕ Ш 35 
« П Р О М Ы Ш Л Е Н Н Ы Е  ТО В А РЫ » 

И М ЕЮ ТС Я .
^  ф отоап параты  «Агат», «Ф Э Д», «Зенит», 

«К «ев» "о  цене от 25 до 690 рублей.
З Д Е С Ь  ВЫ  М О Ж Е Т Е  Т А К Ж Е  П Р И О Б Р Е С Т И

£  ф отовспы ш ки «Л уч» и «Ч айка»  по цене 28 
и 32 рубля,

ф  ф отоувеличители «УПА», «Таврия», «Ю ность», 
«Азов» по цене от 24 до 750 рублей.

Ц  глян цеватели  стоимостью  от 12 до 28 руб
лей,

)§  бинокли 7. 8, 10 и .12-кратные,
•  кинокамеры «К варц» и «К расногорск» по це

не 365 и 530 рублей.
* *  *

С екция «обувь» расп о л агает  ш ироким выбором 
летних ж енских туф ель с 22 по 25 разм ер , име
ю тся м уж ские полуботинки с 25 по 29 равмер.

ДЛЯ САДОВОДОВ

В магазин N3 4,1 «Стройматериалы» (пос Тали
ца) поступили, теплицы металлически® разм ером  
6605*3,300 па ц ене 145 рублей и 6000x4000 - — 
200 рублей.

■  В Л Е Н Ь  Г О РО Д А  
17 И ЮН Я

в городском  парке культуры  и отды ха приводится 
вы ставка кош ек. .

З а я в к и  приним аю тся в реклам ном  бюро, по ад- 
весу; ул. Ф изкультурников, 2—3, телеф он 2-79-00,

Выпускники 10 «Б» к л асса  (вы пуск  1979 го д а ) 
ш колы  №  7 в связи  с . 18-летием  окончания ш ко
лы  приглаш аю тся на встречу 17 ию ня в 10 часов 
в ш колу.

Наш едш их 5 июня между В ы р а ж а е м  с е р д е ч н у ю  бла* 
10 и 12 часами золотую  т о д а е н о с т ь  к о л л е к т и в а м  и е- 
и е н о ч н у . с  янтарной встав- :-:ов №  19 и  2 0  Н о в о т р у б н о го  
кой прош у сообщ ить по ад з а в о д а  з а  п о м о щ ь  н  у Э а с т н а  

г » . . * - 1 ,  В .  п о х о р о н а х  З и н а и д ы  А л е к ,  р в с у ; у л .  С о в е т с к а я , 1 1 , с а н Д р о в н ы  С а з ы к о в о й .
кв. 74. Д е т и , в н у к и .  .

823180, г. П ероеурапьек ,  пр. Ильиче, 21/49.
Редактор  2-15-72, зем .  р е д а к т о р е  2-52-06, ответственный 
сек р е та р ь  2-14-94, о тдел  партийное жизни 2-52-83, 
зкочом ичаений  отдел  2-53-47, о тдел  ин ф орм ац ии  
2-14-50, о т д ег  пи сем  2-52-21, бухгалтер, прием  
объявлений 2-53-71,

П е ч а т ь  в ы с о к а я . О б ъ е м  
1 п , л . И н д е к с  5 3 8 2 5 . 
З а к а з  3 1 1 9 . Т и р а ж  3 8 5 6 0 . 
П е р в о у р а л ь с к а я  т и п о г р а 
ф и я  у п р п о л и г р а ф н з д а т а  
С в е р л  ло б  л и с п о л к о м а . П е р . 
в о у р а л ъ е к . п р , И л ь и ч а  
26-г.


